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Актриса 
Ирина Таранник:
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подорожал, 
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Где 
в САО 
можно 
жарить 
шашлык?
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Все новости 
округа

ежедневно 
на сайте 

severstolici.ru
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Откроют две школы 
и детский сад
Сергей Собянин рассказал, как 
изменятся районы Сокол и Аэропорт
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В 
Москве ведёт-
ся большая ра-
бота по рекон-
струкции го-
родских кино-

театров, по превращению 
их в современные торго-
во-развлекательные цен-
тры. Об этом мэр столицы 
Сергей Собянин сообщил 
во время осмотра хода ре-
конструкции кинотеатра 
«Баку» на улице Усиевича.

Новая жизнь 
«Баку»

Здание к инотеат ра 
«Баку», построенное поч-
ти полвека назад, уста-
рело. Поэтому и было 
принято решение о ре-
конструкции. После её 
окончания на четвёртом 
этаже здания появится 
мультиплекс с пятью ки-
нозалами. На минус пер-
вом этаже будет супер-
маркет. Второй и третий 
этажи зай мут галереи с 
торговыми помещения-
ми. В обновлённом здании 
обустроят ресторанный 
дворик и площадки для 
культурных мероприятий. 
Все помещения будут до-
ступны для посетителей с 
ограниченными физиче-
скими возможностями. 

Открыть районный 
центр «Баку» намечено к 
концу года.

Без работы 
не оставят

На площадке, где идёт 
реконструкция «Баку», 
Сергей Собянин сооб-
щил, что власти Москвы 
приняли решение о ком-
пенсации значительной 
части затрат кинотеа-
тров по приобретению 
отечественных фильмов 
для проката и их рекла-

ме. О поддержке кино мэр 
столицы также написал 
в личном блоге на сайте 
sobyanin.ru.

«В столице снимается 
порядка 90% отечествен-
ных кинофильмов и бази-
руется 80% анимационных 
студий страны. В городе 
работает более 650 кино-
залов, без которых невоз-
можно представить ува-
жающий себя ТРЦ. И что 
очень важно, кино – это 
порядка 19 тысяч работ-
ников десятков самых раз-
ных профессий», — под-
черкнул Сергей Собянин.

Он сообщил, что, не-
смотря на серьёзные огра-
ничения, связанные с ко-

видом, в прошлом году в 
столичных кинозалах по-
бывали свыше 20 млн зри-
телей.

«Однако, пережив пан-
демию, прокатчики столк-
нулись с новым вызовом. 
Иностранные компании 
отказались от россий-
ских премьер, что поста-
вило многие кинотеатры 
под угрозу закрытия или, 
во всяком случае, значи-
тельного сокращения мас-
штабов работы», — отме-
тил Сергей Собянин. 

Он подчеркнул, что до-
пустить развитие собы-
тий по такому сценарию 
– значит лишить милли-
оны москвичей привыч-
ного досуга, оставить без 
работы тысячи людей.

«Кинотеатры являют-
ся сердцевиной огром-
ной экосистемы отдыха 
и развлечений, которая 
сформировалась в торго-
во-развлекательных цен-
трах Москвы. Не будет 
кино – сократится выруч-
ка на фудкортах и в дет-

ских центрах. Пострада-
ют магазины, химчистки, 
салоны красоты, аптеки и 
множество других заведе-
ний, обслуживающих лю-
дей. Что конечно же нас 
абсолютно не устраива-
ет», — написал мэр.

В Новой Москве 
появится 
кинопарк

Власти города помогут 
московским кинотеатрам 
быстрее занять нишу, ос-

вободившуюся после ухо-
да западного кино. О кон-
кретных мерах поддержки 
Сергей Собянин подробно 
сообщил в личном блоге. 
Например, крупнейшие 
сети кинотеатров получат 
гранты на рекламу рос-
сийского кино. Киносту-
диям частично компенси-
руют расходы на прове-
дение съёмок в Москве. 
Впервые выплаты будут 
распространены на ком-
пании, чьи фильмы идут 
в онлайн-кинотеатрах или 
по ТВ.

Также Сергей Собянин 
написал о проекте созда-
ния городского кинопар-
ка. «Три года назад в ходе 
моей встречи с кинема-
тографистами родилась 
идея – открыть городской 
кинопарк с типовыми де-
корациями «полей сраже-
ния», «городских домов» 
или «деревенских улиц», 
которые с минимальными 
доработками можно будет 
использовать много раз», 
— рассказал он. 

Кинопарк создадут у де-
ревни Юрово в Новой Мо-
скве. Территорию уже бла-
гоустраивают.

Игорь МИНАЕВ

Москва поможет 
кинематографу

Открыть 
районный 
центр 
«Баку» 
намечено 
к концу 
года

Представители индустрии 
получат от города гранты 
и компенсации

Мэр Москвы Сергей Со-
бянин рассказал о реализа-
ции программы «Мой район» 
в районах Аэропорт и Со-
кол и о планах на этот и на 
следующий годы. Появятся 
две школы — в Малом Пес-
чаном переулке и на улице 
Константина Симонова, а 

также детский сад на Верх-
ней Масловке. В районе ули-
цы Врубеля откроют пеше-
ходный переход через пути 
МЦК, завершится благо-
устройство Волоколамско-
го шоссе. Комфортное об-
щественное пространство 
районов дополнят ещё 26 
обновлённых дворов.

Недавно начался капре-
монт поликлиники №62 на 

Красноармейской улице, а в 
филиале №1 этой же поли-
клиники в Чапаевском пере-

улке работы уже близятся к 
завершению.

Игорь МИНАЕВ

На Соколе и в районе 
Аэропорт построят 
две школы и детский сад

МОЙ РАЙОН

В прошлом году был благоустроен сквер у «Баку»

Благоустроят ещё 26 дворов

9 июня на ледовой аре-
не ЦСКА состоялся фи-
нальный матч Москов-
ской студенческой хок-
кейной лиги высшего 
дивизиона «Магистр». 
В розыгрыше приняли 
участие 27 команд вузов 
Москвы и Московской 
области. В итоге на льду 
сошлись команды РЭУ 

им. Плеханова и МГТУ 
им. Баумана.

На матче была мощная 
фан-поддержка с само-
дельными плакатами, 
морем флагов и огром-
ным барабаном.

Матч был настоль-
ко жёстким, что доста-
лось даже судье, которого 
опрокинули на лёд. А по-

сле особо жаркой схват-
ки около ворот Бауман-
ки одному игроку в крас-
ном даже потребовалась 
помощь медицинской 
бригады.

На третьей минуте 3-го 
периода команда Бау-
манки сравняла счёт — 
3:3. Но через две минуты 
плехановцы вновь выш-

ли вперёд, несмотря на 
отчаянную игру защит-
ника Бауманки, который 
бросился под шайбу. А 
за две минуты до окон-
чания матча плехановец 
Денис Смирнов закрепил 
успех своей команды — 
5:3 в пользу РЭУ.

Галина 
ПОГОДИНА

Студенческую хоккейную лигу выиграла команда 
Университета имени Плеханова
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На льду команда 
РЭУ им. Плеханова
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На работу 
на велосипеде

Пришёл и мой черёд 
 освоить одно из достиже-
ний прогресса — городской 
велопрокат. Да, знаю, что 
все, кому здоровье позво-
ляет, уже давно опробова-
ли эти массивные велики с 
корзинкой, но у меня есть 
свой велосипед, к тому же 
раньше не было так много 
прокатных парковок.

В общем, доехала на ра-
боту на велосипеде и я. Ну 
не прям доехала, а сначала 
добралась поближе к ре-
дакции на метро. На вело-
парковке девушка выбира-
ла себе транспорт: напри-
мер, смотрела, чтобы колё-
са были хорошо надуты. Но 
во мне «кони», видно, по-
чуяли новичка: первые два 
меня везти не согласились 
— после ввода ПИН-кода 
выдали ошибку, повезло 
лишь с третьим.

За 25 минут поездки я за-
платила 150 рублей. Вышло 
бы чуть меньше, но и при 
возврате я завозилась: ве-
лик не сразу встал в стойку. 
При поминутном тарифе 
дороговато. Думаю, с або-
нементом будет выгоднее. 
Бонусом — чувство гордо-
сти, что и эту науку я осво-
ила, хоть и долго запрягала: 
велопрокат работает в Мо-
скве аж с 2013 года.

С уважением,
редактор «Севера столицы»

Анастасия Манукина
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Десятиклассница из шко-
лы №1576 Анастасия Ива-
нова с улицы Ляпидевско-
го вернулась из Большой 

Арктической экспедиции на мыс 
Челюскин — самую северную точ-
ку Евразии.

Экспедиция была мечтой Ана-
стасии.

— Я смотрела много до-
кументальных фильмов об 
Арктике и Антарктиде, чи-
тала литературу на эту тему, 
— рассказывает Настя. — 

Но особенно меня впечат-
лила книга Дмитрия Шпаро 

«1000 километров до рассвета».
Поездку организовал столич-

ный Департамент образования и 
науки для 14 старшеклассников, 
прошедших конкурсный отбор. 
Ребята презентовали проекты, ко-
торыми планировали заниматься 
в экспедиции, демонстрировали 

свои навыки на учебно-трениро-
вочных сборах.

В Арктике ребята пробыли не-
делю. Часть группы отправилась 
вместе с Матвеем Шпаро, извест-
ным полярником, сыном Дмитрия 
Шпаро, в лыжный поход, а часть — 
выполняла научную работу. Ана-
стасия изучала особенности выжи-
вания в экстремальных условиях: 
проводила исследования в снежной 
пещере, выясняя, например, слыш-
ны ли там звуки извне, какая тем-
пература сохраняется в убежище.

Настя видела полярных воро-
бьёв, белых куропаток, лемминга, 
а когда ребята выезжали в каньон 
на снегоходах, встретили белую 
медведицу с медвежонком.

Жили на гидрометеорологиче-
ской станции им. Е.К.Фёдорова. 
Еду готовили сами, а чтобы по-
лучить воду, растапливали снег в 
большой кастрюле.

У Насти теперь масса впечатле-
ний и материалов для дальнейшей 
работы над проектом.

— Пока я не совсем определилась 
с тем, чем буду заниматься в жизни, 
но хочу поступить на физический 
факультет МГУ, — говорит Настя.

Светлана МЕЩЕРЯКОВА

На Беломорской 
спасли женщину

Вечером 3 июня пожарные вы ехали 
на Беломорскую ул., 10, корп. 2. Жите-
ли сообщили, что в 17-этажке из окон 
10-го этажа поднимается густой дым. 
Спасатели обнаружили в горящей квар-
тире 74-летнюю женщину, которая была 
экстренно доставлена в НИИ скорой по-
мощи им. Склифосовского с отравлени-
ем продуктами горения. В трёшке вы-
горели кухня и коридор, причины уста-
навливаются.

Житель Прибрежного 
проезда 
получил ожоги

4 июня вечером жители 16-этажки на 
Прибрежном пр., 3, почувствовали за-
пах гари и вызвали спасателей. Из го-
рящей однушки на 14-м этаже они выве-
ли 62-летнего жителя — он получил ожог 
руки, но в больницу не по ехал, помощь 
ему оказали на месте, в машине скорой. В 
квартире выгорели 5 кв. метров площади. 
Причина пожара — короткое замыкание. 

Ирма КОТИЯР

ПОЖАРЫ

За неделю в округе произошло 
14 пожаров. Погибших нет, 
2 человека пострадали, 1 спасён.

Настя видела 
белую медведицу 
с медвежонком

Школьница 
из Ховрина побывала 
на мысе Челюскин

Анастасия 
взяла с собой 
в поездку 
газету 
«Север 
столицы»

Автобусы №447 и №563 теперь 
едут по новой схеме.

— Автобус №447 выходит 
на маршрут от станции метро 
«Верхние Лихоборы». Ранее он 
брал пассажиров в Бескудни-
ковском переулке, — рассказали 
в пресс-службе Мосгортранса.

Посадка на электробусы №563 

при движении в сторону райо-
на Северный теперь есть также 
у выхода №2 со станции «Верх-
ние Лихоборы».

Из Бескудниковского переул-
ка теперь можно доехать либо 
только до метро на автобусе 
№447, либо выйти на Бескуд-
никовский бульвар и сесть на 

автобусы №м40 и №466 и ехать 
в сторону центра. 

Также в Мосгортрансе уточни-
ли, что на Прибрежном проезде 
на остановке «Метро «Ховрино» 
автобусы №65 и №958 останав-
ливаются теперь на обеих сто-
ронах проезжей части.

Евгений БАКИН

У метро «Верхние Лихоборы» 
изменили маршруты автобусов

НАВИГАТОР

Возведение нового путе-
провода на Дмитровском 
шоссе через пути Октябрь-
ской железной дороги пла-
нируют завершить в I квар-
тале следующего года. Как 
сообщил руководитель Де-
партамента строительства 
Рафик Загрутдинов, стро-
ительство начали, потому 
что старый мост, возведён-
ный в 1965 году, был в ава-
рийном состоянии. 

Сейчас старый путепро-
вод демонтируют и парал-
лельно собирают конструк-
ции для возведения нового. 
Возводить его станут мето-

дом на движки. Половинки 
моста соберут и будут тол-
кать с помощью домкратов 
навстречу друг другу. Рабо-
тать придётся с ювелирной 
точностью, ведь движение 
поездов на Октябрьской же-
лезной дороге приостанав-
ливать не планируют.

На новом путепроводе 
обустроят по четыре поло-
сы в каждом направлении. 
Пока его строят, для проез-
да машин есть временный 
мост. После открытия но-
вого путепровода его де-
монтируют.

Роман НЕКРАСОВ

Реконструкция Дмитровского путепровода завершится 
в следующем году

Для проезда машин построили временный мост
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Ж
ители од-
ного из 
домов на 
Выборг-
с к о й 

улице остались без газа 
из-за соседа с первого эта-
жа, уехавшего на дачу. По-
чему так произошло и ка-
кие правила безопасно-
сти в отношении газо-
вого оборудования надо 
соблюсти перед отъез-
дом, разбирался «Север 
столицы».

Оставил подъезд 
без газа

— Вернулась с работы, 
хотела поставить чайник, 
а газовая плита не рабо-
тает, газа нет. Хотя, ког-
да уходила, всё было нор-
мально, — рассказала жи-
тельница дома Елена.

По словам начальника 
управления по эксплуа-
тации внутридомового га-
зового оборудования АО 
«Мосгаз» Сергея Василен-
ко, сосед перекрыл кран 
на общедомовом стояке.

— Подобные ситуации 
не частые, но случаются 
в тех домах, где ввод га-
зопровода в дом и отклю-
чающее устройство нахо-
дятся внутри квартиры на 
первом этаже, иногда на 
втором, а не на фасаде. Та-
ких домов в Москве при-

мерно половина от всех 
газифицированных, — 
прокомментировал спе-
циалист.

Кран на общедомовом 
стояке трогать нельзя. Он 
такой же, как и кран, пе-
рекрывающий газ в квар-
тире, но несколько боль-
ших размеров.

— Чаще всего на нём нет 
даже ручки, мы специаль-
но её снимаем, — говорит 
Сергей Василенко.

На Выборгской улице 
ситуацию удалось решить 
в тот же день. Уехавшего 
жильца разыскали через 
управляющую компанию. 
Но, бывает, людям прихо-

дится жить без газа два-
три дня.

Виновнику такого от-
ключения по большому 
счёту ничего не грозит, 
кроме гнева соседей.

Отключите своё
Однако специалисты 

«Мосгаза» советуют перед 
отъездом в отпуск или на 
дачу перекрыть краны не 
только на самих газовых 
приборах — выключить 

ручки на газовой плите, 
но и на трубе, ведущей к 
плите. А у кого-то есть ещё 
и водонагреватель, газо-
вая варочная панель, ду-
ховой шкаф. Все эти при-
боры надо отключить и 
перекрыть кран на трубе, 
подходящей к ним.

Система 
напомнит 
о проверке

Кроме того, перед отъ-
ездом в отпуск лучше 
уточнить дату проведе-
ния капремонта газово-
го оборудования или его 
проверки.

И если пропуск очеред-
ного техобслуживания в 
общем-то не криминален 
— его можно перенести, — 
то с капремонтом сложнее.

Если жителя не будет, 
газовщики не смогут за-
менить стояк и соседи 
останутся без газа.

— На нашем сайте или в 
Телеграм-боте «Мосгаза» 
есть график техническо-
го обслуживания. По на-
званию улицы можно уз-
нать дату его проведения. 

Если она попадает на от-
пуск, можно подписать-
ся на уведомления, — го-
ворит Сергей Василенко.

Система напомнит 
за неделю и за три дня 
и спросит, будете ли вы 
дома, предложит оставить 

контакты. Если человека 
не будет, с ним свяжутся 
и назначат удобную дату 
проведения проверки.

Либо можно позво-
нить в территориальную 
службу внутридомового 
газового оборудования 

( СВДГО) «Мосгаза» и до-
говориться об удобной 
дате проверки.

Анна ФОМИНА

Сайт «Мосгаза»: mos-gaz.ru.
СВДГО САО: (499) 154-6420, 
(499) 153-2605

Уезжая в отпуск, перекройте газ
Какие краны нужно, 
а какие не нужно поворачивать

Кран на общедомовом 
стояке трогать нельзя

В филиале №1 детской 
городской поликлиники 
№86 на Дубнинской улице 
на заседании обществен-
ного совета врачи и роди-
тели маленьких пациен-
тов обсудили основные 
ценности, которых важ-
но придерживаться для 
успешного лечения. Это 
пациентоориентирован-
ность, профессионализм, 
доброжелательность, ко-
мандная работа, взаим-
ное доверие и уважение.

— Мы всегда стремим-
ся быть в контакте с ро-
дителями, поддерживать 
постоянную взаимосвязь. 
И в этом случае наша по-
мощь будет бесценна, — 
подчёркивает главный 

врач детской поликлини-
ки №86 Галина Уханова.

Здание филиала №1 по-
ликлиники на Дубнин-
ской капитально отре-
монтировали по новому 
московскому стандарту в 
прошлом году: обновили 
рентген-кабинет, поме-
няли остальное медицин-
ское оборудование на со-
временное, удобно пере-
планировали помещения.

— Родителям очень по-
нравились новые игро-
вые зоны с красивой ме-
белью и с кафе, красивые 
интерьеры и дружелюб-
ная атмосфера. Они го-
ворят, что поликлиника 
соответствует всем совре-
менным требованиям, — 

рассказала Галина Ухано-
ва. — А такое впечатление 
важно тем, что родители 
настраиваются на дове-
рие к профессионализму 
врачей, необходимое для 
успешного лечения детей.

При этом участники 
совета согласились, что 
атмосфера в поликли-
нике зависит в том чис-
ле от посетителей, а так-
же поддержали озвучен-
ные принципы взаимно-
го уважения. 

Ранее общественные 
советы в Северном окру-
ге прошли в детской по-
ликлинике №15, в город-
ской поликлинике №6 и 
в КДЦ №6.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Врачи и пациенты обсудили создание доверительной 
атмосферы в детской поликлинике на Дубнинской

Если плановая проверка газовщиков выпала 
на время отъезда, её можно перенести

Здание детской 
поликлиники 
на Дубнинской 
капитально 
отремонтировали 
в прошлом году
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Н
ачался сезон 
о т п у с к о в 
и ш ко л ь-
ных кани-
кул, в сто-

лице установилась тёп-
лая погода. Многие го-
рожане выбираются для 
отдыха на шашлыки. Ча-
сто — в места, для это-
го не предназначенные. 
Корреспондент «Севера 
столицы» побывала в од-
ном из рейдов по люби-
мым местам незаконных 
шашлычников. 

Любят посидеть 
под яблонями

Вместе с сотрудниками 
МЧС по САО отправляем-
ся к Большому Садовому 
пруду. Погода хорошая, но 
ещё утро, и нарушителей 
нет. Но есть оставленные 
ими следы. 

— Вот здесь, к примеру, 
совсем свежее кострище. 
Скорее всего, осталось с 
позднего вечера; прове-
ряющие позднее навестят 
ещё раз это место, — гово-
рит заместитель началь-
ника регионального отде-
ла надзорной и профилак-
тической работы по САО 
ГУ МЧС по г. Москве Сте-
пан Балакин.

Далее следуем в парк у 
Ангарских прудов. Там го-
рожане тоже любят устра-
ивать под яблонями пик-
ники с шашлыками. На 
момент проверки тоже ни-
кого не встретили, хотя 
инспекторы рассказы-
вают, что даже в будний 
день находятся любите-
ли шашлыков в неполо-
женных местах. Поэтому 
рейды совместно с поли-
цейскими и представите-
лями управ проводят поч-
ти ежедневно.

«Мы не знали, 
что это 
незаконно!»

По словам Степана 
Балакина, как правило, 
шашлычники безропотно 
тушат мангалы. Но неко-
торые возмущаются: «Так 
долго ехать до разрешён-
ной зоны, а мы с детьми, 
и выходной — единствен-

ный!» или делают якобы 
непонимающий вид: «Мы 
не знали, что это неза-
конно! Где такое написа-
но?» Но результат один: 
приходится сворачивать 
жарку.

Чтобы не дожаривать 
шашлык на сковороде, 

лучше сразу отправить-
ся в разрешённую зону. 
В Северном округе все-
го две специально обо-
рудованные площадки в 
ландшафтном заказни-
ке «Химкинский». Или 
можно отправиться в Се-
ребряный Бор в сосед-

ний Северо-Западный 
округ. 

Штраф 
до 3 тысяч рублей

Нарушителей, которые 
готовят шашлык в неполо-
женном месте, ждёт штраф 

— от 2 до 3 тыс. рублей. 
— Самое главное — 

нельзя оставлять огонь 
без присмотра; перед ухо-
дом не просто потушить, 
но и пролить большим ко-
личеством воды, — поды-
тожил Степан Балакин.

Анна ГОНЧАРОВА

Вечерок у мангала Где можно 
жарить шашлык 
в Северном округе

Виктор и Лариса Егоровы с ули-
цы Панфилова отметили бриллиан-
товую свадьбу. Вся жизнь супругов 
связана с районом Сокол.

Познакомились они в 1958 году, 
будучи первокурсниками МАИ. 
Судьбоносной для них стала по-
ездка в колхоз на картошку: сидя 
вечером у костра, молодой чело-
век и девушка обратили внимание 
друг на друга, а поженились толь-
ко к концу 4-го курса.

— Свадьбу мы праздновали в кафе 
кинотеатра «Дружба» на Новопес-
чаной улице, — рассказывает Ла-
риса Вениаминовна. — У Виктора 
был горбатый «Запорожец», в него 
мы все набились и по ехали в ЗАГС, 
а оттуда — в кафе.

Первые годы молодые жили у ро-
дителей мужа — в бараке, который 
стоял в 1-м Песчаном переулке. 

— У нас была восьмиметровая 
комната с печкой, там помещались 
лишь кровать и откидной стол. Воду 

носили из колонки, — вспоминает 
Лариса Егорова. 

Поэтому, когда в 1969 году Его-
ровы получили маленькую 26-ме-
тровую квартиру на Волоколамском 
шоссе, то были счастливы.

После окончания МАИ и защи-
ты диссертации Лариса Егорова за-

нялась преподавательской деятель-
ностью, а её муж в 1991 году создал 
предприятие по производству на-
градной продукции — кубков, ме-
далей, значков.

У супругов трое внуков, одна 
внучка и трое пра внуков.

Светлана МЕЩЕРЯКОВА

ЮБИЛЕЙ

Виктор и Лариса Егоровы сыграли 
свадьбу на Новопесчаной 60 лет назад

Пикниковые 
точки есть 
в Химкинском 
лесу

Легкоатлетический ма-
неж для школы олимпий-
ского резерва на Инже-
нерной улице могут от-
крыть в этом году. Об 
этом во время пресс-ту-
ра рассказал председа-
тель Мосгосстройнадзо-
ра Игорь Войстратенко. 
Сейчас здесь завершают-
ся отделочные и инженер-
ные работы.

— Все испытания по-
казали, что качество ма-
териалов и работ на очень 
хорошем уровне, наруше-
ний и отклонений не вы-
явлено, — сказал он.

После окончания фи-
нальной проверки, кото-
рую специалисты Мосгос-

стройнадзора должны 
закончить до середины 
июня, манеж могут сдать 
в эксплуатацию.

Спорткомплекс возве-
дён и оборудован по выс-
шим стандартам мирового 
уровня. Здесь предусмо-
трены зоны для всех лег-
коатлетических дисци-
плин. Беговые дорожки 
оснащены современной 
системой фотофиниша и 
видеоповтора на большом 
экране. 

Предусмотрены места 
для 280 зрителей, кото-
рые смогут наблюдать за 
тренировками и соревно-
ваниями с трибун.

Анастасия ШУРКАЕВА

Манеж для легкоатлетов 
на Инженерной готовят 
к сдаче в этом году

Все новости округа 
ежедневно на сайте 
severstolici.ru

На всякий случай посетителям парков 
раздают буклеты о безопасности

Вся жизнь Виктора и Ларисы Егоровых связана с районом Сокол
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П
о данным 
столично-
го Департа-
мента обра-
зования и 

науки, с каждым годом 
в САО растёт количество 
одиннадцатиклассни-
ков, выбравших для сдачи 
ЕГЭ информатику. Если 
в 2020-м их было 996, то 
прошлым летом желание 
сдать информатику изъ-
явили уже 1144 человека. 
А в этом году таких вы-
пускников — 1530. Кор-
респондент «Севера сто-
лицы» выясняла, какие 
возможности для школь-
ников и студентов откры-
вает знание информатики.

Изучает 
с 1-го класса

Одиннадцатик ласс-
ница школы №1159 Го-
ловинского района Али-
на Смирнова — одна из 
тех, кто в этом году сда-
ёт ЕГЭ по информатике. 
В её школе этот предмет 
преподают с 1-го клас-
са. Углублённо же Алина 
 изучала информатику в 
10-м и 11-м профильных 
технологических классах. 
В школе она делала проект 
о защите личных данных 
в Интернете.

Алина хочет связать 
 карьеру с бизнес-инфор-
матикой: оптимизировать 
работу компаний с помо-
щью IT. Девушка плани-
рует поступать в Плеха-
новский университет или 
в Высшую школу эконо-
мики.

— Регулярно мониторю 
сайты по поиску работы и 
вижу, что высокооплачи-
ваемых вакансий для ай-
тишников становится всё 

больше. Хорошо, когда лю-
бимую работу несложно 
найти и платят за неё при-
лично, — признаётся она.

В школе 
подскажут

Определить, есть ли 
у ребёнка склонность к 
информатике, помогут в 
школе.

— Уже в 1-м классе мы 
разбираем с детьми ло-
гические задачи. Напри-
мер, во скольких месяцах 
в году 28 дней. Если ребё-
нок отвечает: «Во всех», 
информатика у него точ-
но пойдёт, — улыбается 

педагог-психолог школы 
№1159 Анастасия Голы-
шева.

Углублённо изучать ин-
форматику она рекомен-
дует с 10-12 лет. 

За начальный 
уровень 
много не платят

Сегодняшние школь-
ники умеют писать сай-
ты и игры, разрабаты-
вать программы. Как 
поясни л заместитель 
дирек тора IT-цент ра 
МАИ Пётр Ухов, даже 
со школьным знани-
ем информатики мож-
но устроиться на ра-
боту в IT-индустрию.

— Среди айтишников 
существует градация по 
профессиональному уров-
ню: jounior, middle и senior 
— начальный, средний и 
высший. Но за начальный 

уровень много не заплатят, 
да и конкуренция вели-
ка, — поясняет Пётр Ухов. 
— На среднюю и высшую 
ступеньки можно под-
няться в бакалавриате и 
магистратуре вуза, нашего 
в том числе. По результа-
там ЕГЭ поступить в МАИ 
несложно. Учиться будет 
трудно, но интересно.

Учится и работает 
программистом

У четверок у рсника 
МАИ Максима Василье-
ва уровень middle. В шко-
ле парню хорошо давались 
точные науки. Когда при-
шло время сдавать ЕГЭ, 
выбрал информатику, осо-
бенно даже не готовился. 
В институт поступил лег-
ко. Учиться действительно 
было и трудно, и интерес-
но. Особенно изучать ис-
кусственный интеллект, 
мультимедийные сети, 
базы данных. Знание по-
следних здорово помог-
ло на практике: студент 
уже второй год работает 
программистом в круп-
ном интернет-магазине.

— Пишу коды, поддер-
живаю обновления. На-
пример, недавно креа-
тивщики поставили за-
дачу прописать на сайте 
новую услугу — достав-
ку за 15 минут. Я создал 
окно, на которое можно 
нажать, заполнить форму 
заказа и получить товар в 
кратчайшие сроки, — го-
ворит Максим. — Скоро 
защита диплома, но ра-
бота дистанционная, что 
очень удобно. Да и зарпла-
та около 150 тысяч рублей 
устраивает.

Оксана МАСТЮГИНА

Дети хотят стать 
айтишниками

Углублённо изучать 
информатику психолог 
рекомендует с 10-12 лет

Сухое дерево 
на улице Клары 
Цеткин удалят 
в начале июля

Напротив 3-го 
подъезда, у транс-
форматорной буд-

ки, стоит сухое дерево. Его 
надо спилить. Прошу по-
мочь в решении этой проб-
лемы.

Александра, 
ул. Клары Цеткин, 31

— Сотрудники ГБУ 
«Жилищник Войков-
ского района» направи-
ли в Департамент приро-
допользования и охраны 
окружающей среды Мо-
сквы пакет документов 
для оформления пору-
бочного билета, — сооб-
щили в управе Войков-
ского района.

Работы будут выполне-
ны после получения раз-
решительных документов, 
ориентировочно в нача-
ле июля.

Маргарита ИВАНОВА

Управа Войковского района: 
1-й Новоподмосковный пер., 
2/1, тел. (499) 156-2002. 
Эл. почта: voik@mos.ru

ОБРАТНАЯ СВЯЗЬ

Школьники округа чаще стали сдавать ЕГЭ по информатике

Когда начнут 
строить рынок 
на Талдомской?

Лет семь назад за-
крыли продоволь-
ственный рынок на 

улице Талдомской. Подска-
жите, планируется ли откры-
тие рынка?

Александра Петровна, 
Ангарская ул., 26

В управе района За-
падное Дегунино сооб-
щили, что, по сведениям 
инвестора, который будет 
строить колхозный ры-
нок, ориентировочный 
срок выхода на подгото-
вительный этап на строи-
тельную площадку на Ко-
ровинском ш., 17-19, — III 
квартал текущего года.

Правда, в пятно за-
стройки попал участок, 
который город занял под 
работу по прокладке се-
тей при строительстве до-
рожных объектов. Сейчас 
арендатор земли пытается 
вернуть себе этот участок.

Маргарита ИВАНОВА

Управа района Западное 
Дегунино: Дегунинская ул., 1, 
корп. 1, тел. (499) 487-7036. 
Эл. почта: 
sao-wdeg@mos.ru

Четверокурсник МАИ Максим Васильев уже 
второй год работает программистом
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Алина Смирнова — 
одна из тех, кто 
в этом году 
сдаёт ЕГЭ 
по информатике
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Юбилейный, 10-й истори-
ческий фестиваль «Времена 
и эпохи-2022» проходит сей-
час в столице. 

— Вообще, этот год богат 
на интересные даты, — отме-
тил мэр Москвы Сергей Собя-
нин. — 450 лет как победили 
крымского хана, который шёл 
на Москву, 410 лет как Минин 
и Пожарский выбили польских 
интервентов из Москвы, 210 
лет назад Наполеон бежал из 

Москвы и 80 лет назад закон-
чилась Битва под Москвой, 
когда были разбиты немцы. 
Свидетельства этих и других 
славных дат можно увидеть на 
площадках по реконструкции 
времён и эпох истории.

Большая часть из 60 пло-
щадок разместилась в цен-
тре города. В Северном окру-
ге работают две площадки. 
В парке «Ангарские пруды» 
можно стать бойцом РККА, 

пройти курс молодого бой-
ца и узнать, как оборудовать 
позицию крупнокалиберного 
пулемёта или миномёта, а в 
парке «Бригантина» посмо-
треть поединки мастеров ду-
эльного фехтования.

Алексей ТУМАНОВ 

Фестивальные площадки 
работают до 13 июня, 
расписание на сайте 
moscowseasons.com

На фестивальной площадке в Коптеве 
выступят мастера дуэльного фехтования

Фестивальные площадки на Бульварном кольце переносят 
москвичей и гостей столицы в разные эпохи
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В 
редакцию газе-
ты обратился 
житель Клин-
ской улицы 
Сергей Васи-

льев. По его словам, здесь 
стали часто происходить 
аварии. Он считает, что 
причина ДТП в опасном 
развороте. Как планиру-
ют исправить ситуацию, 
узнал корреспондент «Се-
вера столицы».

Две-три аварии 
в неделю

 Сергей Васильев рас-
сказывает, что разворот 
находится у дома 3а на 
Клинской улице. На доро-
ге в этом месте пунктир-
ная разметка. Её нанесли, 
чтобы жители могли заез-
жать во двор. Но и разво-
рот ПДД тут не запрещён. 
Им пользуются водители, 
съезжающие по Ховрин-
скому путепроводу, кото-
рый является продолже-
нием Талдомской улицы. 
Многим надо уйти на СВХ 
в сторону центра, но лево-
го поворота на неё с эста-
кады нет. Поэтому при-
ходится ехать прямо по 
Фестивальной, развора-
чиваться и уже потом вы-
езжать на хорду. Ближай-
ший разворот — у дома 3а 
на Клинской.

— При развороте не все 
пропускают встречку. В 
неделю происходит два-
три ДТП, — рассказыва-
ет Сергей.

Столкнувшиеся маши-
ны перегораживают пол-
дороги: здесь по одной по-
лосе в каждую сторону. 
Из-за аварий образуются 
заторы, тяжело проехать 
и автобусам, и машинам 
скорой помощи, которых 
здесь немало: рядом рас-
положена подстанция.

— Ситуация может стать 
ещё хуже, когда начнут за-
селять жилой комплекс, 
построенный на месте 
бывшей ховринской боль-
ницы, ведь трафик ста-
нет ещё плотнее,— гово-
рит Сергей. 

Аварии мелкие, 
но неприятные

В ГИБДД САО подтвер-
дили: аварии на Клинской 
действительно не ред-

кость. Недавно водитель 
«Хёндай», разворачиваясь, 
хотел проскочить перед 
«Ниссаном», ехавшим на-
встречу, но не успел. Во-
дители не пострадали. А 
вот на автомобилях оста-
лись вмятины, ремонт ко-
торых может обойтись не-
дёшево.

На днях не вписалась в 
разворот «Киа»: водитель 
машины стал сдавать на-
зад, и в её корму въехал 
«Хёндай». Помощь вра-

чей водителям не понадо-
билась. Но мастерам при-
шлось потрудиться, что-
бы убрать повреждения с 
кузовов.

Что предлагают 
в ЦОДД

Сергей Васильев рас-
сказывает, что рядом 
есть другой разворот — 
на круговом перекрёстке 
Фестивальной и Петроза-
водской улиц. Но навига-
торы ведут именно к дому 
3а на Клинской. Сергей 
уверен: если разместить 
тут знак «Разворот запре-
щён», то ситуация изме-
нится. Навигаторы будут 
прокладывать маршрут 
через круговое движение.

Редакция направила 
предложение Сергея Ва-
сильева в Центр органи-
зации дорожного движе-
ния (ЦОДД). Там сооб-
щили: ставить знак «Раз-
ворот запрещён» у дома 3а 
не планируется. В ЦОДД 
рассматривают другой ва-
риант решения проблемы.

В ведомстве предложи-
ли после съезда с эстака-
ды обустроить полосу для 
разворота. Можно будет 
сразу же уйти на СВХ в 
сторону центра. Тогда 
выезжать на Клинскую 
улицу или на круговой 
перекрёсток вообще не 
придётся. Этот вариант 
в ЦОДД уже прорабаты-
вают.

Роман НЕКРАСОВ

ТРАНСПОРТ

Рядом есть другой 
разворот, но навигаторы 
ведут именно на Клинскую

Опасный разворот 
на Клинской 

Авария 
на Краснополянской

Около полудня 3 июня 
мужчина, управляя авто-
мобилем «Киа», ехал по 
Библиотечному проезду 
в сторону Краснополян-
ской улицы. Из-за несо-
блюдения водителем дис-
танции при повороте на 
Краснополянскую в рай-
оне дома 1 машина вре-
залась в попутную «Хон-
ду». Пострадал пасса-
жир «Киа»: у него пере-
лом правой ключицы.

Сбил мужчину на 
Красностуденческом

3 июня в половине вто-
рого часа дня мужчина за 
рулем «Ниссана» ехал по 
Красностуденческому про-
езду в сторону Дмитров-
ского шоссе. В районе 
дома 1 на Красностуден-
ческом проезде автомо-
биль сбил мужчину, кото-
рый переходил дорогу по 
«зебре». Пешехода госпи-
тализировали с переломом 
лодыжки.

Столкнулись 
на ТТК

Утром 4 июня мото-
цикл «Ямаха» следовал по 
внешней стороне Третье-
го транспортного кольца 
от улицы 1905 года в сто-
рону Ленинградского про-
спекта. Водитель не спра-
вился с управлением и в 
районе дома 18, корп. 1, 
на Беговой улице столкнул-
ся с автомобилем «Рено». 
У мотоциклиста перелом 
ключицы.

Совершил наезд 
на Флотской

Вечером 5 июня карше-
ринговая машина «Киа» 
ехала по Флотской ули-
це в направлении Смоль-
ной. За рулём был моло-
дой мужчина. В районе 
дома 7, корп. 4, машина 
совершила наезд на муж-
чину, который переходил 
дорогу по «зебре». Ско-
рая увезла его в больницу 
с закрытой черепно-моз-
говой травмой и другими 
повреждениями.

ОГИБДД УВД по САО

ДТП

Ответы на судоку со стр. 15

Улица неширокая, и, если образуются 
заторы, тяжело проехать всем, 
включая машины скорой помощи

Жители просят изменить 
схему движения, из-за которой 
часто бьются машины
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Э
ксперты утверждают, что 
в начале лета существен-
но увеличился спрос на 
ремонт бытовой техники. 

Объясняют это подорожанием но-
вых приборов и тем, что некоторые 
компании приостановили прода-
жи в России. Нет ли дефицита зап-
частей для холодильников и сти-
ральных машин и что делать, если 
он появится, выяснял корреспон-
дент «Севера столицы».

Долгая доставка
У моей мамы на днях сломался хо-

лодильник компании Samsung, ко-
торый она покупала несколько лет 
назад. Сосед предположил, что у 
техники, скорее всего, полетел ком-
прессор — самая дорогая деталь. Я 
обратился к нескольким мастерам.

Первая точка, куда отправился, 
— сервисный центр на Дмитров-
ском шоссе. Судя по информации 
в Интернете, здесь чинят холодиль-
ники, стиралки, пылесосы и про-
чую технику.

— Это не совсем так. Холодиль-
ники мы обычно не чиним, с ними 
много мороки, — огорошил меня 
мастер Максим. — Ремонтируем 
в основном стиральные машины 
премиум-класса, СВЧ-печи, неко-
торые модели пылесосов.

Мастер говорит, что сейчас с зап-
частями туговато.

— У нас раньше всё было, даже 
пару лет назад детали в Америку от-
правляли, потому что там не было 
нужных. А в последние месяцы 
из-за наруше-
ний логисти-
ки приходит-
ся самим не-
которые де-
та ли ж дать 
по несколько 
недель. Сро-
ки ремонта, 
соответствен-
но, увеличи-
лись, — гово-
рит Максим.

Цены, по сло-
вам мастера, 

тоже выросли. Детали подорожа-
ли на 50-100%, а услуги сервиса — на 
20%. Ремонт стиральной машины с 
частичной разборкой будет стоить 
до 3,6 тыс. рублей. А капитальный 
ремонт — до 6 тыс. рублей без учё-
та стоимости деталей.

Цену назовут 
после диагностики

В сервисе на Часовой улице дру-
гая ситуация: холодильники чинят, 
а стиралки и прочую бытовую тех-
нику — нет. Мастер Алексей гово-
рит, что найти компрессор для хо-
лодильника Samsung не проблема.

— Запчасти будут оригинальные, 
плюс мы ещё даём гарантию два 
года, — отмечает он.

Ремонт средней сложности будет 
стоить от 2,4 тыс. рублей.

— А цену работ с заменой компрес-
сора смогу сказать только после того, 
как проведу диагностику. Могу вы-
ехать на дом. Это бесплатно, если 
вы потом закажете у нас ремонт. А 
если нет, то стоит всего 
500 рублей, — говорит 
специалист.

Дадут гарантию
Любопытно, а что мне скажут в 

официальном российском сервис-
ном центре компании-производи-
теля? Специалист-ремонтник Бо-
рис по телефону сказал, что заме-
на компрессора будет стоить от 1,5 
тыс. рублей.

— Даже если окажется, что поле-
тел не компрессор, ничего страшно-
го. У нас на складе запас деталей с 
избытком. Починим, дадим гаран-
тию двухгодичную, — говорит он.

На вопрос, что делать, когда за-
пасы кончатся, сотрудник сервиса 
ответить не смог.

Сотрудники ещё одного сервиса, 
расположенного на Фестивальной 
улице, считают, что мы не пропадём. 

Некоторые запчасти можно заку-
пить в Поднебесной, другие достать 
с помощью параллельного импорта. 

— Это, скорее всего, будет доро-
же, чем сейчас, но точно дешевле, 
чем покупать новый холодильник, 
— говорят они.

Михаил КОФАНОВ

ПОТРЕБИТЕЛЬСКАЯ КОРЗИНА

Некоторые 
детали можно 
закупить в Китае

В парке на Ходынке 
чайки воруют утят

В парке «Ходынское поле» серебри-
стые чайки воруют птенцов из утиных 
семейств. Об этом рассказала участница 
районной группы в соцсети «ВКонтакте».

«Летали над озером три чайки, белая 
птичка поменьше пыталась их отогнать. 
В итоге одна чайка спланировала и схва-
тила двух утят под разочарованные охи 
и возгласы зрителей. Папа-утка полетел 
за ней, но, вспомнив, что стаю бросать нельзя, не стал 
догонять», — приводит слова жительницы horoshevka-
gazeta.ru.

Жители Тимирязевского 
разоблачили сорт 
огурцов-самозванцев

Жители округа обнаружили в мага-
зинах огурцы «Тимирязевская акаде-
мия». В соседской группе Тимирязев-
ского района утверждают, что это са-
мозванцы, не имеющие никакого от-
ношения к опытной станции.

«Разочарование века: а вы знали, что 
огурцы ТСХА, которые продаются во 
многих магазинах, не имеют никако-
го отношения к нашей Тимирязевской академии?» — 
пишет администратор паблика.

Как напоминает издание razumovskiyvestnik.ru, сорт 
огурцов, выведенный в Тимирязевке, существует, он 
называется «эстафета».

«Бабушка когда работала в академии в магазине «Се-
мена» на втором этаже, там семена огурцов такого сор-
та продавались», — вспомнила подписчица паблика.

В Ховрине задержали курьера 
с 2 килограммами наркотиков

На Петрозаводской полицейские за-
держали 26-летнего мужчину, у кото-
рого с собой был 31 свёрток с неизвест-
ным веществом внутри общей массой 
более 1,8 кг. По информации издания 
nashehovrino.ru, исследование подтвер-
дило, что во всех свёртках был героин.

О ЧЁМ ПИШУТ РАЙОННЫЕ 
ОНЛАЙН-ИЗДАНИЯ

Ремонтировать бытовую технику стало дороже, 
но запчасти есть

Починить холодильник 
не проблема

Все новости 
Тимирязевского 
района 

Лучшие статьи 
«Севера столицы» 
теперь в Телеграме!

Самые интересные материалы из 
свежего номера «Севера столицы», 
актуальные новости округа, расска-
зы о наших соседях читайте в нашем 
Телеграм-канале t.me/Sever_Stolicy_
news_SAO Смотреть здесь

К летнему сезону 2022 года в столице 
определили 139 мест для отдыха. Среди 
них 13 зон отдыха с купанием, в число 
которых вошла новая зона в САО — Го-
ловинские пруды (правда, пока купаться 
в прудах не разрешил столичный Роспо-
т ребнадзор).

— Дополнительно сформированы два 
подвижно-спасательных поста на базе 

поисково-спасательных станций, они 
 охватывают в том числе и Головинские 
пруды, — рассказал начальник Московской 
городской поисково-спасательной служ-
бы на водных объектах Владимир Волков.

В САО расположены поисково-спа-
сательные станции «Академическая» 
и «Левобережная», оборудованные ви-
деокамерами с тепловизорами, кото-

рые позволяют спасателям даже в тем-
ноте обнаружить людей, нуждающихся 
в помощи, а также ПСС «Центральная».

Специалистами Московской город-
ской поисково-спасательной службы на 
водных объектах за купальный сезон 
прошлого года в САО были спасены де-
вять человек.

Анна ГОНЧАРОВА

У Головинских прудов будут дежурить спасатели

Все новости 
Хорошёвского
района

Все новости 
района 
Ховрино

Читайте районные газеты 
в Интернете 

 Аэропорт — 
petrovskipark.ru

 Беговой — 
 yamskoyepole.ru
 Бескудниковский — 

nashebeskudnikovo.ru
 Войковский — 

rayonnaya-nedelya.ru
 Восточное Дегунино — 

deguninskievesti.ru
 Головинский — 

golovinskievesti.ru
 Дмитровский — 

dmitrovets.ru
 Западное Дегунино — 

zap-degunino.ru

 Коптево — 
 gazetakoptevo.ru
 Левобережный — 

 leviy-bereg.ru
 Молжаниновский — 

molzhaninovskievesti.ru
 Савёловский — 

savelovskiyposad.ru
 Сокол — sokolgazeta.ru
 Тимирязевский — 

razumovskiyvestnik.ru
 Ховрино — 

nashehovrino.ru
 Хорошёвский — 

horoshevka-gazeta.ru
Мастер Максим говорит, что сроки ремонта могут быть 
больше из-за долгой поставки комплектующихД
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В 
ц е р к о в н о м 
штабе адрес-
ной помощи 
беженцам на 
Н и к о л о я м -

ской улице помогают в об-
щей сложности 120 авто-
волонтёров. Вы тоже мо-
жете стать одним из них.

Работают 
ежедневно

В церковный штаб еже-
дневно обращаются от 100 
до 200 человек, почти все 
они с детьми. 

Координатор автово-
лонтёров Николай Чи-
кунов работает инжене-
ром-конструктором на 
предприятии в Войков-
ском районе, а с начала 
марта в свободное вре-
мя помогает в церковном 
штабе.

— Часто нужно отвез-
ти домой семью бежен-
цев, которые пришли в 
церковный штаб. Мно-
гие приезжают сюда вме-
сте с маленькими детьми, 
здесь они получают про-
дуктовые наборы, дру-
гую помощь. Например, 
сейчас нередко им пре-
доставляют детские са-
мокаты и велосипеды. До-
браться домой самостоя-
тельно с таким грузом и 
с малышами тяжело, по-
этому их отвозит автово-
лонтёр. На моей памяти 
самая дальняя поезд-
ка была в Дмитровский 
район, — рассказывает 
Николай.

Также на машине могут 
довезти до места прожи-
вания беременных жен-
щин. Такую заявку во-
лонтёр штаба передала 
Николаю прямо во вре-
мя нашего разговора. И 
тут же он принял ещё одну 
заявку: нужно помочь се-
мье беженцев переехать из 
хостела в другое жильё. 

Кстати, переезды проис-
ходят часто: люди вынуж-
дены кочевать по съёмным 
квартирам.

Наборы выдают 
на Николоямской

Ещё одна обязанность 
автоволонтёра — вовремя 
пополнять полки с про-
дуктовыми наборами, они 
расположены в отдельной 
комнате. Наборы бежен-
цам выдают в церковном 
штабе на Николоямской, 
а сами продукты собира-
ют, сортируют и фасуют 
на гуманитарном складе 
во 2-м Кадашёвском пе-
реулке.

— Я родом из Донецкой 
области, бабушка из Сла-
вянска, дедушка из При-

азовья, — говорит Нико-
лай. — У меня там много 
родственников, я лучше 
многих знаю, насколь-
ко там тяжело, поэтому 
решил помогать людям 
здесь.

Куда приносить 
продукты

Кроме того, в штаб по-
мощи беженцам можно 
принести продукты дли-
тельного хранения, дет-
ское питание, предметы 
гигиены. Полный спи-
сок есть на сайте Сино-
дального отдела по благо-
творительности diaconia.
ru. Единый церковный 
центр по сбору гумани-
тарной помощи: 2-й Ка-
дашёвский пер., 7 (храмо-

вая территория, вход че-
рез Кадашёвский тупик) 
ежедневно с 10.00 до 19.00. 

Вера КАЗАНСКАЯ

Беженцам нужна 
помощь с переездом

Добраться 
из штаба 
домой 
семье 
с детьми 
тяжело

В ДОБРЫЕ РУКИ

Алабай 
ищет 
дом

Добровольцы 
могут помочь 
особенным 
подросткам

Благотворительному фонду 
«Гольфстрим», который нахо-
дится в Савёловском райо-
не, нужны волонтёры для по-
мощи в проекте «Подростко-
вый клуб».

— Волонтёр сопровожда-
ет подростка или молодого 
человека с ограниченными 
возможностями здоровья на 
выездные мероприятия. Чёт-
ко знает маршрут, соблюдает 
тайминг, не оставляет подо-
печного одного. Причём это 
не просто сопровождающий, 
а своего рода наставник. Он 
учит подопечного общаться и 
взаимодействовать с окружа-
ющими, помогает развивать 
навыки самостоятельности, 
— сообщили в фонде.

Обычно за неделю прово-
дится один выезд в будний 
день. Это могут быть прогул-
ка в парк, поход в музей, по-
ездка в технопарк.

Для волонтёра важно уме-
ние работать в группе или в 
паре, взаимодействовать с 
разными участниками, об-
щаться — говорить, слушать 
и слышать, принимать реше-
ния в экстренных ситуациях. 
А также брать на себя ответ-
ственность за подопечных, в 
том числе при отсутствии воз-
можности получить помощь 
специалистов.

Как рассказала волонтёр 
Юлия Ларина, она быстро на-
шла общий язык с подопечной 
Ириной. Девушке 21 год, у неё 
ДЦП, ей тяжело общаться со 
сверстниками. Ирина неохот-
но подпускает к себе новых 
людей. Волонтёра предупре-
дили о трудностях.

— В тот день мы проводили 
занятие по ориентированию 
— выход в магазин. Учили, как 
найти магазин в Савёловском 
районе, построить маршрут, 
выбрать продукты, уточнить 
цену у продавца, оплатить, 
— рассказывает Юля. — Пока 
шли до магазина, разговори-
лись, выяснили, что любим 
одно и то же печенье, кото-
рое и купили.

Стать волонтёром может 
любой человек с 18 лет. Для 
этого надо заполнить анке-
ту на сайте фонда или на-
писать на почту менедже-
ру проекта «Подростковый 
клуб» Оксане Арсеньевой, 
она ответит на интересую-
щие вопросы.

Анна ФОМИНА

Сайт БФ «Гольфстим»: 
golfstreamfond.ru. 
Эл. почта: o.arsenyeva@
golfstreamfond.ru, Оксана

ПОДДЕРЖИМ!

Где беженцы могут 
получить помощь

Московский церков-
ный штаб помощи бежен-
цам: ул. Николоямская, 49, 
стр. 3, ежедневно с 10.00 
до 19.00, без выходных.

Телеграм-канал Сино-
дального отдела по бла-
готворительности: t.me/
charity_refugees.

Горячая линия церков-
ной социальной помощи 
«Милосердие»: 8-800-70-
70-222

АДРЕСА

Церковный штаб приглашает автоволонтёров

В Москве начался купальный сезон, и осо-
бое внимание спасатели уделяют предупреж-
дению детского травматизма на водоёмах 
столицы. Об этом сообщил заместитель ру-
ководителя ГУ МЧС по г. Москве Сергей Зо-
тов на пресс-конференции в информацион-
ном центре Правительства Москвы. 

Проходит Всероссийская акция «Научись 

плавать»: ребятам объясняют правила пове-
дения на воде, проводят мастер-классы по 
оказанию первой помощи. 

— Также в городе активно используются ком-
плексы ОКСИОН. На 60 терминальных комплек-
сах каждый час показывается 10 роликов с пра-
вилами поведения на озёрах и прудах Москвы, 
— сказал Сергей Зотов. 

В столице проходит акция «Научись плавать»

Давайте поможем друг другу!
Если кто-то бескорыстно помог вам, если кому-то помогли вы, 
напишите нам об этом. Есть ещё много людей, которым нужна помощь!

Присылайте письма на электронный адрес: 
dobroedelo@zbulvar.ru (в теме укажите: «Север столицы»)

Заботливых, любя-
щих хозяев ищет 
ласковая, добрая, 
социализирован-
ная собака породы 
алабай. Возраст — 
около 2-2,5 лет. 
Стерилизована, 
чипирована. Об-
ращайтесь по тел. 
8-962-946-1653.
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В церковный штаб ежедневно 
обращаются от 100 до 200 человек
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М
ошенник через 
свою страницу 
в одной из со-
цсетей предла-
гал приобрести 

электронику и бытовую технику 
по привлекательной цене. У двух 
потерпевших он взял около по-
лумиллиона руб лей, но куплен-
ное они так и не увидели. Поли-
ция отследила подозреваемого 
по банковскому счёту.

Курьер не приехал
Житель Дмитровского района 

заказал у афериста стиральную 
машину и ноутбук с 40-процент-
ной скидкой. Все договорённо-
сти — в личной переписке, опла-
ту — 380 тыс. рублей — перевёл 
на личный счёт. Но в оговорён-
ный день  курьер не позвонил и 
не приехал. Мужчина попытал-
ся зайти на страницу продавца, 
но обнаружил, что аккаунт уда-
лён. Тогда покупатель отправил-
ся в местное отделение полиции 
писать заявление.

Вскоре в полицию обратился 
второй потерпевший с похожей 
историей: он перевёл на тот же 
счёт 120 тыс. рублей за ноутбук 
и тоже ничего не дождался.

Представлялся 
сотрудником магазина

— Потерпевшие рассказали, 
что согласились на предложе-
ние продавца в соцсети: обман-
щик поставил на свою странич-

ку логотип известного сетевого 
магазина, — рассказала корре-
спонденту «Севера столицы» ру-
ководитель пресс-службы УВД 
по САО Наталья Анашкина. — 

Он в переписке уверял, что яв-
ляется сотрудником магазина и 
имеет возможность выбить для 
клиента дополнительные скид-
ки. Ему — проценты с продаж, а 
клиенту — экономия.

Умело заметал следы
— Как только мошенник по-

лучал очередную сумму от об-
манутого покупателя, то сразу 
же заметал следы. Удалял акка-
унт, обновлял номер телефона, 
— говорит Наталья Анашкина.

Но не учёл, что его можно вы-
числить по счёту, который был 

открыт в отделении банка на 2-й 
Хуторской улице; помогли и ви-
деокамеры, установленные там.

Сотрудники полиции задер-
жали подозреваемого в Подмо-
сковье, он снимал жильё в одной 
из деревень. Подозреваемый — 
31-летний мужчина — находил-
ся в федеральном розыске за по-
добные же деяния. Конечно, к 
магазину он никакого отноше-
ния даже в прошлом не имел — 
это следователи проверили в пер-
вую очередь.

При обыске в доме обнаружи-
ли поддельные документы: води-
тельские права и удостоверение 
сотрудника полиции. Где он их 
достал, выясняют следователи.

— Установлено, что в Москве 
и в других регионах подобным 
образом обмануты более 30 че-
ловек. Ущерб превышает 3 мил-
лиона рублей, — говорит Ната-
лья Анашкина.

Ирма КОТИЯР

В Головинском 
напали на прохожих

Ночью 38-летний житель 
шёл домой по Ленинград-
скому шоссе. Его догнали 
и избили двое мужчин, ото-
брали рюкзак. Потерпевший 
дошёл до ближайшего мага-
зина и попросил охранника 
вызвать полицию. В течение 
20 минут эти же люди напа-
ли с ножом на 69-летнего 
прохожего и отняли у него 
сумку. Сотрудники ОМВД 
Головинского района при по-
мощи полицейской собаки 
задержали подозреваемых 
в строительном вагончике, 
там же оказались вещи по-
терпевших.

В Дмитровском 
расследуют 
убийство

Ночью в квартире дома 
на улице Софьи Кова-
левской обнаружено тело 
55-летнего мужчины с ре-
заным ранением на шее. 
Оперативники задержали 
подозреваемого — 20-лет-
него парня. Тимирязевским 
межрайонным следствен-
ным отделом возбуждено 
уголовное дело по статье 
«убийство».

В Хорошёвском 
украли миллион

Вечером на Хорошёв-
ском шоссе 49-летний жи-
тель пришёл домой, вызвал 
лифт. Зашедший с ним муж-
чина вдруг распылил ему 
в лицо газ из баллончика, 
а потом забрал наличные 
деньги — у жителя при себе 
был 1 млн 275 тыс. рублей. 
Личность нападавшего уста-
навливают.

Ирма КОТИЯР

ХРОНИКА

Слишком низкие цены — 
это подозрительно

В УВД по САО напоминают, что 
риск нарваться на мошенника воз-
растает, если совершать покупки в 
Интернете на непроверенных ресур-
сах или через соц сети. Также стоит 
насторожиться, если стоимость то-
вара существенно ниже, чем у кон-
курентов, и, конечно, если продавец 
предлагает оплатить товар через его 
личный счёт.

СОВЕТ СПЕЦИАЛИСТА

Вычислили 
по банковскому счёту
Аферист брал деньги за бытовую технику и оставлял покупателей с носом

Двое 
потерпевших 
перевели 
мошеннику 
полмиллиона 
рублей
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На ВДНХ 
пройдут джаз-
и рок-фестивали, 
модные показы

Летом на ВДНХ прой-
дёт более 30 крупных ме-
роприятий. Об этом на 
пресс-конференции, ор-
ганизованной информа-
ционным центром Пра-
вительства Москвы, со-
общил заместитель гене-
рального директора АО 
«ВДНХ» Алексей Горбу-
нов.

— В летние меся-
цы пройдут тематиче-
ские программы к раз-
ным праздникам и па-
мятным датам, — ска-
зал он. — Например, с 13 
по 19 июня пройдёт Мо-
сковский джазовый фе-
стиваль, а июль откроет 
рок-фестиваль «Мир. Му-
зыка. Любовь» с участи-
ем более ста музыкантов. 
А с 20 по 26 июня прямо 
вокруг фонтана Дружбы 
народов пройдут модные 
показы от отечественных 
дизайнеров.

Помимо крупных ме-
роприятий, на ВДНХ бу-
дет ещё много интересно-
го. Это лекции, практиче-
ские занятия, спектакли, 
концерты.

— Большинство меро-
приятий будут бесплат-
ными, но для посещения 
нужно будет зарегистри-
роваться на сайте ВДНХ, 
— рассказала руководи-
тель Департамента му-
зейно-выставочной, об-
разовательной и экскур-
сионной деятельности АО 
«ВДНХ» Наталья Задвор-
ная.

Мария ГОРБУНОВА

М
астер-ке-
р а м и с т 
с  Д у б -
нинской 
у л и ц ы 

Дана Андраби уверена, 
что именно сейчас, когда 
у всех людей на душе тре-
вога, очень важно зани-
маться творчеством, най-
ти время для того, что-
бы уравновесить своё ду-
шевное состояние. По её 
словам, одним из таких 
успокаивающих занятий 
как раз является лепка из 
 глины. 

С дипломом 
Строгановки

Дана рисовала и лепила 
с детства и всегда знала, 
что вырастет художницей.

— Сначала параллель-
но с учёбой в школе бега-
ла в художку на Петров-
ско-Разумовской, потом с 
первого раза поступила в 
Строгановский институт. 
По диплому я графиче-
ский дизайнер. Но, учась 
на своём факультете, по-
стоянно зависала у коллег 
— студентов с керамиче-
ского, — улыбается она. — 
Получив диплом, я неко-
торое время проработала 
по профессии в офисе, но 
постоянно было ощуще-
ние, что надо вырваться 
в свободное плавание. А 

около 10 лет назад, когда 
случился первый декрет, 
у меня освободилось вре-
мя, чтобы вспомнить про 
гончарный круг, который 
пылился в углу квартиры. 
Я взяла в руки глину и по-
няла: затягивает!

Руки-то помнят
Даже 10 минут «жмя-

канья» глины достаточ-
но, чтобы настроение за-
метно улучшилось и голо-
ва переключилась на дру-
гие мысли.

— Глина — субстанция 
природная, искусство 
работы с ней одно из са-
мых древних, — отмечает 
Дана. — Изделия из гли-
ны уникальны тем, что 
в их создании участвуют 
все четыре стихии: зем-
ля, вода, огонь и воздух. 
Можно просто лепить, а 
можно поработать на гон-
чарном круге — кому как 
нравится. Буквально на 
прошлой неделе ко мне 
на занятие пришёл муж-
чина 60+. Скромно ска-
зал: «Да я только попро-
бовать, в детстве как-то 
лепил». И вдруг сразу, не-
ожиданно для всех и себя 
самого, сваял… женский 
бюст! Да так здорово! Тут 
же начал обрастать иде-
ями: «В следующий раз 
хочу чашку сделать в виде 

женского профиля, а ещё 
маску». Выяснилось, что 
он работает на очень от-
ветственной и нервной ра-
боте и здесь буквально от-
дыхает, перезагружается.

Работа для тела 
и для головы

Дана Андраби говорит, 
что благодаря фильму 
«Привидение» у многих 

есть иллюзия, что лепить 
легко: сел за гончарный 
круг — и вуаля, кувшин 
готов. Но, попробовав 
хоть раз, люди понима-
ют, что не всё так просто: 
нужна практика, чтобы 
появилось мастерство.

— Любое занятие начи-
нается с подготовки гли-
ны, — перечисляет Дана. 
— Для этого мы должны 
взять небольшой ком, хо-

рошо перемять в руках. 
Попробуйте! Такая рабо-
та дарит необыкновенно 
приятные эмоции. Для 
того чтобы лучше про-
чувствовать этот матери-
ал, можно даже закрыть 
глаза и довериться сво-
им ощущениям. Вот се-
годня у меня шамотная 
глина — она более вяз-
кая, очень приятная для 
рук. Очень важно, что-
бы в ней не остались пу-
зырьки воздуха, иначе 
при обжиге изделие мо-
жет треснуть. Для этого 
тщательно замешиваем! 
Работа рук, накачка му-
скулов — делаем упраж-
нения не только для моз-
га, но и для тела.

Татьяна БЕЛОНОЖКИНА

10 минут «жмяканья» — 
и на душе легче
Мастер-керамист 
с Дубнинской улицы 
советует снимать стресс 
с помощью глины

Когда разминаете 
глину, закройте глаза 
и доверьтесь своим 
ощущениям

Все 
новости округа
ежедневно 
на сайте 

severstolici.ru

Дана профессионально занимается 
лепкой из глины около 10 лет 
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Н
аш корреспондент 
снова встретилась с 
Яном Бравым, жи-
телем Фестивальной 
улицы и спортивным 

физиологом в профессиональных 
велогонках. Сейчас он работает в 
Сочи, участвует в подготовке сбор-
ных команд России. В его обязан-
ности входят как наблюдение за 
тренировками, так и контроль са-
мих гонок. Ян и сам — превосход-
ный велосипедист.

В бутылях оказалась 
не вода

— Воды в велоспорте нужно мно-
го, — уточняет Ян Бравый. — Как-
то раз в Китае мы отправились за 
водой в супермаркет, взяли 50 пя-
тилитровок, подходим к кассе, 
и тут начинается какая-то суета. 
Нам не хотят пробивать воду и ты-
чут в этикетки, но там же иерогли-
фы — понять мы друг друга не мо-
жем. Наконец выяснилось, что в 
этих огромных баллонах была не 
вода, а спирт! Кто мог подумать, 
что пятилитровые бутыли спирта 

могут продавать в супермаркете!
На многодневных гонках есть эта-

пы с совершенно разными усло-
виями. Там, где холодно, во фляги 
наливают горячий чай, а на жар-
ких участках бутылки хранятся в 
ёмкостях, наполовину заполнен-
ных льдом.

Азиатская коррида
Велоспорт очень непредсказу-

ем, особенно если гонка проходит 
в Средней Азии.

Участники за неделю начинают 
привыкать к жаркому климату, лёжа 
по подбородок в очень горячей ван-
не. На месте накануне мероприятия 
перекрывают дороги и предупре-
ждают жителей, чтобы не выходили 
на трассу. И вот группа гонщиков 
несётся на скорости 50-60 км/ч к 
очередному кишлаку, а впереди вся 
дорога — белая. Оказалось, что жи-
тели воспользовались отсутствием 
машин и по всему дорожному по-
лотну разложили хлопок для про-
сушки. На хлопке очень легко по-
скользнуться, поэтому спортсмены 
свернули на обочину, а там паслись 
бараны и коровы. Велосипедистам 
пришлось маневрировать между 
ними, а это уже смахивало на кор-
риду. К счастью, обошлось без се-
рьёзных травм.

Рассвет 
с видом на Москву

Сам Ян особенно любит катать-
ся по Москве по ночам.

— Свежо, проезжают поливалки, 
машин нет, и чувствуешь, что весь 
город твой, — делится он. — Мож-
но колесить целую ночь и встре-
тить рассвет где-нибудь с видом на 
Химкинское водохранилище — это 
незабываемо!

В Сочи у Яна появилась возмож-
ность кататься по горной местности, 
но у этих трасс есть своё коварство.

— В один из апрельских дней 
было солнечно, прекрасная пого-
да, и я отправился кататься, одев-
шись совсем легко, — рассказывает 
спортсмен. — Я ехал довольно долго 
и не обратил внимания, что нача-
ла портиться погода. К тому же по 
мере набора высоты всегда стано-
вится холоднее, а я поднялся при-
мерно на полтора километра.

На подъёме разгорячённый 
спорт смен не заметил, как при-
ятный приморский ветерок стал 
вполне себе ледяным горным ве-
тром. Ехать вниз в такой обстановке 
было невозможно: за считаные ми-
нуты замёрзнешь так, что можешь 
не справиться с управлением и со-
рвёшься со склона. Ян тогда вспом-
нил способ, который сам рекомен-
довал гонщикам на горных этапах 
«Тур-де-Франс»: найти газету и за-
ложить её спереди под майку, соз-
дав теплоизолирующий слой.

— Пришлось по мусоркам поша-
рить, — улыбается Ян. — Газет я не 
нашёл, зато обнаружил большой по-
лиэтиленовый мешок. Я распреде-
лил его под футболкой, утеплился 
и таким образом спасся.

Галина ПОГОДИНА

По дороге и не только

Победительницей про-
шедшего в Дзержинске 
Всероссийского турнира 
по фехтованию стала вос-
питанница ЦСКА шпа-
жистка София Армага-
нова. Тринадцатилетняя 
София — наша соседка: 
живёт на Нарвской улице.

— С начала года я успела 
взять ещё три личных зо-
лота на других всероссий-
ских чемпионатах, поэто-
му эти соревнования по-
казались мне лёгкими: ни 
мандража, ни серьёзных 
соперниц, — призналась 
фехтовальщица. 

Спортсменка занимает-
ся фехтованием с пяти лет.

— Когда мне испол-
нилось четыре года, моя 
крёстная — тренер по фех-
тованию ЦСКА Наталья 
Иванова — начала брать 

меня с собой на сборы и 
соревнования. И мне так 
понравилось фехтование! 
И техника, и костюмы, — 
улыбается София. — Фех-
товать мне понравилось 
сразу же. К тому же этим 
видом спорта в молодости 
занималась и моя мама, 
она мастер спорта, мож-
но сказать, что у нас это 
семейное.

Родители, по словам 
шпажистки, очень её 
поддерживают, но на со-
ревнования не ездят. Она 
сама запрещает им нахо-
диться в зале, так как те-
ряет концентрацию и чув-
ствует себя некомфортно, 
поэтому все победы своей 
дочери они видят только в 
прямых трансляциях или 
в записи.

Мария ГОРБУНОВА

ЗНАЙ НАШИХ!

Юная шпажистка 
из Войковского 
привезла 
со Всероссийских 
соревнований золото

Спортивный физиолог из Левобережного 
рассказал о приключениях во время велогонок

На перекрытой 
для гонки 
дороге местные 
разложили 
хлопок 
для просушки
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София 
занимается 
фехтованием 
с пяти лет

Ян и сам является 
превосходным 
велосипедистом

И
з 

лч
но

го
 а

рх
ив

а

И
з 

ли
чн

ог
о 

ар
хи

ва
 т

ре
не

ра
 Н

ат
ал

ьи
 И

ва
но

во
й



13СЕВЕР СТОЛИЦЫ   №18 (586) июнь 2022 ДНЕВНИК МОСКВИЧА

В
идите ли, я со-
всем недавно в 
Москве. Чуть 
более 50 лет. И 
большую часть 

жизни прожил напротив 
Центрального Москов-
ского ипподрома. Лет пят-
надцать назад в нём было 
казино «Рояль». Я тогда 
работал в «Комсомолке» 
и по заданию редакции 
писал из казино репор-
таж. Поставил на амери-
канскую рулетку 100 дол-
ларов и — чудо чудное! — 
выиграл 500. До сих пор 
помню счастливую циф-
ру — 7.

Все казино прикрыли, 
но ипподром-то остался. 
Остался и азарт. Я вновь 
отправился на ипподром, 
но уже по заданию нашей 
газеты.

Завсегдатаи 
приходят заранее

Пришёл в прошлое вос-
кресенье заранее. Ип-
подром был закрыт. Но в 
сквере, у скульптуры «Ку-
пание коней», уже сиде-
ли завсегдатаи. Ждали от-
крытия. Пили чай из тер-
мосов.

— На прошлых бегах я 
на Гектора поставил, ду-
рак. И потерял 600 рублей, 
— сокрушался грузный 
дядька.

— А я говорил, что в 
паре Гектора не будет, — 
махнул рукой какой-то 
дедок.

В час пополудни откры-
лись резные двери иппо-
дрома. Купив билеты за 
250 рублей, все потекли 
внутрь.

— Ставки делаются 
в Синем зале, — преду-
преждал у входа охран-
ник в тяжёлой формен-
ной «упряжи». Из-под рас-
стёгнутой верхней пуго-
вицы виднелась его грудь, 
мохнатая, как демисезон-
ное пальто.

Наверху парадной лест-
ницы всех встречали де-
вушки в красивой уни-
форме. Прошли в зал то-
тализатора. В руках у каж-
дого программа заездов. 
За высокими столика-
ми начали расписывать 
ставки.

Победила 
на четверть 
головы

По стенам висят экра-
ны, где отражается ин-
формация о заездах. И — 
внимание! — 12 касс то-
тализатора в ряд. Прини-
мают только наличные. 
В первый раз нужен па-
спорт, по нему выдают 
«Карту участника пари». 
Я играл впервые, поэто-
му обратился к человеку в 
униформе. Это был выли-
тый Брэд Питт. Только не 
молодой, а когда он уже, 
так сказать, настоялся.

По его совету я поста-
вил одинар — простей-
шую комбинацию, где 
нужно угадать, какая ло-
шадь придёт первой. В за-
беге участвуют восемь ло-

шадей. Поставил на но-
мер 7 (счастливый). Ло-
шадь пришла последней. 
Со склонённой выей каж-
дый вернулся в своё стой-
ло: я — в Синий зал делать 

новую ставку, проиграв-
шая лошадь — в конюш-
ню.

Известно, умные люди 
пересаживаются в другие 
санки — во второй раз я 
поставил на пару (нужно 
угадать, какие две лошади 
придут первыми). Выбрал 

Млечный Путь (понрави-
лась кличка) и Гектора. В 
кассе тотализатора выда-
ли новый чек с номерами 
лошадей 5 и 8.

Прошёл на трибуны. 
Лица зрителей были воз-
буждены той радостью 
ожидания чуда, что встре-
чается лишь на иппо-
дроме. Вдруг на трибу-
нах наступила такая ти-
шина, что было слышно, 
как у зрителей растут ног-
ти. Старт-машина с рас-
пахнутыми металличе-
скими крыльями понес-
лась к стартовой черте. За 
ней, разгоняясь, неслись 
качалки — тележки с на-
ездниками. Вот первая 
голова пересекла старто-
вую линию. Тут же ударил 
гонг, начался отсчёт вре-
мени заезда. Восемь ка-

чалок понеслись по кругу. 
Трибуны заулюлюкали и 
засвистели. И пошла, по-
шла потеха!

— Первая четверть 
пройдена за 34,2 секунды, 
— раздался голос из дина-
мика. — Лидирует Каро-
линка. Сбоила Секвойя.

Я увидел на гигантском 
экране лошадку, перешед-
шую на шаг.

— Тяни её, тяни! — во-
пил мужик сбоку. — Вы-
рывай вперёд голову!

Высоко вскидывая лёг-
кие ноги, голова к голове, 
первыми к финишу при-
шли сразу две лошади.

— На четверть головы 
победила Каролинка, — 
раздалось из динамиков.

Победительница с циф-
рой 7 на крупе тяжко но-
сила боками.

Трибуны зааплодиро-
вали. Я проиграл, моих 
лошадок опять высади-
ли из призов. Разумеет-
ся, как все лузеры, утешал 
себя тем, что захотел это-
го сам. По кругу потащи-
лись поливальная машина 
и трактора, ровняя круг к 
следующему заезду.

Кому достанется 
котёл?

Я обнаружил, что уже 
половина третьего. Обед. 
Ипподром — монумен-
тальность сталинского 
ампира с дореволюцион-
ным аристократизмом. 
Роскошный ресторан «Ас-
тория». Столики в бело-
снежных чехлах прямо на 
трибунах, напротив стар-
та. Но там одни закуски — 
более 3 тысяч рублей.

Пошёл в столовую в 
конце ипподрома, около 
жокейской.

— В прошлое воскресе-
нье фонарь вторым при-
шёл. Котёл Федя забрал, 
— шумели мужики (скач-
ки только по выходным).

«Фонарь» — лошадь, на 
которую поставили боль-
шинство игроков. «Котёл» 
— сумма всех ставок. Вы-
игрыши платят из денег, 
собранных со ставок про-
игравших.

Есть «тройной экспресс», 
«четверной экспресс», «экс-
пресс пять». Говорящие на-
звания: столько победите-
лей нужно угадать в каж-
дом заезде. Мне показали 
мужика, который на про-
шлой неделе забрал котёл 
в 400 тысяч рублей на «ше-
сти победах».

…Я возвращался домой 
с ветром в кармане. Цифра 
7 не принесла удачи, как 
15 лет назад. Умение те-
рять — самая необходи-
мая штука в жизни.

Блеск и нищета 
ипподрома

Я проиграл, 
цифра 7 
не принесла 
удачи

Как я делал ставки на бегах

Рубрику «Дневник 
москвича» ведёт 
известный журналист 
Сергей Благодаров, 
житель района 
Беговой. Он много лет 
проработал спецкором 
«Комсомолки», является 
лауреатом престижных 
журналистских премий. 

И
з 

ли
чн

ог
о 

ар
хи

ва

Приглашаем на работу 
корреспондентов  

Необходимо быстро, информативно и грамотно писать 
на темы ЖКХ, транспорта, строительства, здоровья, со-
циальной защиты. 

Желателен опыт работы в городских СМИ. 
Зарплата по договорённости. 
Резюме ждём по адресу: zb@zbulvar.ru
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Все новости округа ежедневно на сайте 
severstolici.ru

«Север столицы» 
теперь в Телеграме!

Новости Северного округа теперь можно читать в 
мессенджере Телеграм. Здесь будут пуб ликоваться 
информация из вышедшего номера и заметки, только 
что написанные нашими корреспондентами. Тематика прежняя: об-
щественно-политическая и хозяйственная жизнь Москвы и округа, ин-
тервью с интересными людьми, криминальная хроника, афиша куль-
турных событий. Подписаться на наш канал можно по ссылке t.me/
Sever_Stolicy_news_SAO.

Открытие сезона на ипподроме — всегда яркий 
праздник. Дамам положено быть в шляпках
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В 
с т о л и ч н ы х 
парках нача-
лись высту-
пления 113 по-
бедителей пи-

лотного сезона проекта 
«Уличный артист в пар-
ках». В Северном округе 
их можно будет увидеть 
и услышать в парках «Хо-
дынское поле» и «Дубки».

Гитара 
и барабан кахон

Для выступления в 
парках надо было прой-
ти строгий отбор.

— Сначала я отправила 
на конкурс видео со своей 
песней, а потом меня при-
гласили на живое прослу-
шивание. Я спела свою ав-
торскую песню и извест-
ную песню Леры Массквы 
«На седьмом этаже». Меня 
выбрали представители 
шести московских пар-
ков, среди них парк «Хо-
дынское поле», — расска-
зала одна из победитель-
ниц проекта — жительни-
ца Левобережного района 
певица Катя Рикеда.

Теперь Катя может вы-
брать один из этих парков 
и забронировать там дату 
и время выступления. 

Подготовила 
около 40 песен

По словам организато-
ров, ограничений по сти-
лям и жанрам нет.

Например, в репертуаре 
Кати Рикеды есть автор-
ские песни в стиле поп, 
инди-поп, поп-рок и ка-
вер-версии известных пе-

сен. Она выступает одна, 
поёт под гитару. Иногда к 
ней присоединяется му-
зыкант с кахоном — перу-
анским барабаном.

— На два часа высту-
пления я подготовила 
около 40 песен. Ведь в от-
личие от уличных про-
ектов люди в парках не 
проходят мимо, а сидят 

отдыхают и не должны 
слушать одно и то же, — 
рассказывает Катя. — А 
ещё думаю, что в парках 
лучше исполнять больше 
весёлых песен.

Стало больше 
подписчиков

Многие исполнители 
уже участвовали в подоб-
ных проектах. Например, 
Катя уже четыре года уча-
ствует в проекте «Музыка 
в метро».

— Благодаря концер-
там в метро я поняла, что 
музыка — главное в моей 
жизни, и теперь не бо-
юсь выступать на улице, 
— рассказала она.

По мнению организато-
ров, проект даст артистам 
возможность найти своих 
зрителей. После участия в 
проекте «Музыка в метро» 

на страничку Кати в соц-
сети «ВКонтакте» подпи-
сались 700 человек.

— Люди часто дарят 
мне цветы, иногда при-

носят сладости, и это при-
ятно, — улыбается Катя. 
— Иногда я кладу шапку, 
чтобы можно было бро-
сить монетку, если пес-

ня понравилась. Зарабо-
тать можно максимум на 
ужин, но важна реакция 
людей.

Ирина ЛЬВОВА

НА ДОСУГЕ

Летняя 
читальня 
в «Дубках»

Ежегодный 
проект «Лет-
няя читаль-
ня» старто-
вал в пар-
ке «Дубки» 
(ул. Дубки, 
6, стр. 2). Те-
перь ежедневно в бесед-
ке на центральной пло-
щадке можно почитать 
книги из фондов библио-
тек САО. А по выходным с 
12.00 до 18.00 гостей парка 
ждут интерактивные про-
граммы, творческие ма-
стер-классы, квесты, теа-
трализованные представ-
ления и т.д. Расписание 
на сайте park-dubki.ru/
bibliodubki.

Комиксы 
на улице 
Немчинова

Выставка 
«Как на ули-
цах Москвы 
д р е м л ю т 
к а м е н н ы е 
львы» откры-
лась в гале-
рее «Парк» 
(ул. Немчинова, 12). Она 
посвящена современному 
языку графики и анимации 
для детей. Вы увидите ко-
миксы на самые разные 
темы: переезд, особенно-
сти поведения бактерий 
и другие. Выставка прод-
лится до 19 июня. Билет 
100 рублей.

Сайт: park.vzmoscow.
ru.

Детский день 
обмена 
в Беговом

Н а  д е т -
ский своп 
приглашает 
18 июня в 
12.00 детей 
и их роди-
телей центр 
«Благосфера» (1-й Бот-
кинский пр., 7, стр. 1). 
Своп — это обмен детски-
ми вещами, которые не 
нужны вам, но, возмож-
но, понадобятся кому-то 
другому. Можно прино-
сить всё что угодно, кро-
ме игрушек. Также роди-
тели могут пообщаться с 
психологом, ребята — по-
смотреть мультики, пои-
грать в настольные игры.

Подробности на сайте 
blagosfera.ru (раздел «Ак-
тивность/События»).

Алексей ТУМАНОВ

АФИША

Смотреть 
здесь

Смотреть 
здесь

Смотреть 
здесь

Уличные артисты 
споют в парках

На два часа 
выступления 
Катя Рикеда 
подготовила 
40 песен
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В июне 
стартует новый 
городской 
проект

Давайте делать 
«Север столицы» 

вместе! 
 У вас есть интересная тема 
для публикации? 

 Вам понравился материал?
 Газета помогла решить 
проблему? 

Звоните! Пишите! 

(499) 647-6831, info@saonews.ru, 
chitatel@internet.ru

Катя Рикеда уже четыре года 
участвует ещё в одном городском 
проекте — «Музыка в метро»

Все новости 
округа ежедневно 

на сайте severstolici.ru
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В 
фи л ьмог р а-
фии актрисы 
жительницы 
района Сокол 
Ирины Таран-

ник свыше 40 работ, в их 
числе «Зорко лишь серд-
це», «Калейдоскоп судь-
бы», «Лучше, чем люди», 
«Два сердца». Более чем 
в половине картин актри-
са сыграла главные роли.

Выбрала 
театральный 
по совету мамы
— Ирина, помните свой 
самый первый выход на 
сцену?

— На более-менее про-
фессиональную сцену я 
вышла в 10 лет. Это был 
городской конкурс «Ми-
ни-мисс’95», он проходил 
в Ростовской области, где 
я тогда жила. Так получи-
лось, что от нашей школы 
в нём должна была уча-
ствовать другая девочка, 
но она не смогла, и я её 
заменила. На отборочном 
туре у меня был номер 13, 
но для меня он оказался 
счастливым. Организатор 
мною заинтересовался и 
пригласил на следующий 
конкурс — «Иван да Ма-
рья», а в следующем году 
я уже была соведущей. 

Меня стали приглашать 
на подобные мероприя-
тия, и я несколько лет за-
нималась в театральной 
школе. Правда, серьёз-
но об артистической ка-
рьере не задумывалась, в 
подростковом возрасте не 
до этого. И только когда 
встал вопрос, куда посту-
пать после школы, мама 
сказала: «Ну ты же меч-
тала когда-то стать акт-
рисой». И я попробовала. 
Правда, с первого раза не 
получилось. Зато на сле-
дующий год меня брали 
уже в несколько театраль-
ных вузов, я выбрала Учи-
лище имени Щепкина.
— Мама, наверное, смот-
рит все фильмы с вашим 
участием. К её мнению 
прислушиваетесь?

— Да. Вообще, мама 
была изначально самым 
строгим зрителем, я имею 
в виду даже до поступле-
ния в театральный вуз. 
Конечно, она это дела-
ла из любви. Первое вре-
мя, когда я училась в ин-
ституте, она смотрела все 
мои дипломные работы. 
Её очень задевает, когда в 
Интернете пишут, что я, 
допустим, страдаю ано-
рексией или у меня сили-
коновые губы. Она начи-
нает доказывать, что всё 

естественное. Я ей гово-
рю: мамуль, ну не зани-
майся этим, не стоит это 
того. Конечно, мама очень 
мною гордится, смотрит 
все мои работы и обяза-
тельно потом пишет ре-
цензию на фильм. Мне же 
она может сказать, что я 
как всегда, хороша, что 
будет означать, что непло-
хо, но нет ничего нового. 
Если она говорит, что ни-
когда ещё меня такой не 

видела, — это лучшая по-
хвала.

Экстрим — 
дело привычное
— Какой у вас был самый 
необычный опыт в кино?

— Так получилось, что 
у меня почти каждая ге-
роиня то горит, то тонет, 
то попадает в аварию, то 
ещё что-то с ней случает-
ся. Вот в фильме «Любовь 
с закрытыми глазами» 
мне пришлось играть де-

вушку, которая в один 
момент стала незря-
чей.  Какое-то время 
пришлось тренировать-
ся жить на ощупь: я за-
крывала глаза и пыталась 
что-то делать. Когда я уже 
работала на картине, ка-
стинг-директор мне ска-
зала: «Ты знаешь, я была 
очень удивлена, увидев, 
сколько актрис отказа-
лись от этой роли из-за 
своих предубеждений».

— То есть к экстремальным 
съёмкам вам не привыкать.

— Театральный вуз я 
оканчивала с мыслями, 
что умру за кино, буду де-
лать там всё, что в моих 
силах. И первой же моей 
работой после института 
стала роль ламповщицы 
в фильме «Шахта. Взор-
ванная любовь». По сю-
жету я оказываюсь в числе 
тех, кого засыпало в шах-
те в результате взрыва. В 
шахте мы были только на 
экскурсии, всё в основ-

ном снимали в по-
строенных декора-

циях. Но взрывы хоть и 
пиротехнические были, а 
обломки породы на меня 
сыпались по-настояще-
му. Так что меня потом в 
больницу отвезли, потому 
что пыль глаза разъедала. 
Но всё обошлось.

О воспитании
— Какие качества вы хоте-
ли бы воспитать в вашей 
дочери?

— Я бы хотела, чтобы 
Тая не тратила бо [льшую 
часть своей молодой жиз-
ни на то, чтобы искать в 
себе какие-то недостат-
ки и пытаться их испра-
вить. В институтские годы 

я была недовольна своей 
внешностью, мне каза-
лось, что я чрезмерно ху-
дая, волосы у меня слиш-
ком кудрявые и так далее. 
Сейчас я смотрю на свои 
юношеские фотографии 
и думаю: какая прелесть, 
какие кудряшки замеча-
тельные, какие стройные 
ножки… Мне бы хотелось, 
чтобы Тая просто получа-
ла удовольствие от себя 
и от того, что она делает. 
Как это сделать? Не знаю. 
Давайте встретимся лет 
через пятнадцать — я ска-
жу, получилось или нет.

Беседовала 
Ирина КОЛПАКОВА

Ирина Таранник: 
Почти каждая 
моя героиня 
горит или тонет
Актриса рассказала о кино и о воспитании дочери

Взрывы были 
пиротехнические, 
но камни на меня 
сыпались по-настоящему
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Не принесли очередной 
номер газеты?  
Звоните! 

Телефон единого 
контакт-центра редакции 

(499) 647-6828

По горизонтали: Скуль-
птор. Код. Разносол. Польша. 
Костер. Авантюра. Спрос. Гар-
нир. Нищий. Гам. Рыдван. Батя. 
Скот. Таро. Тварь. Тромбон.

По вертикали: Оркестрант. 
Середина. Снасть. Порфира. 
Инка. Орт. Плагиатор. Ранчо. 
Най. Литр. Кисть. Юнга. Шари-
ат. Дылда. Армянин.

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД 

СКАНВОРД

Надежда любит 
исследовать парк Горького

В Санкт-Петербурге двое студентов 
ранили таксиста своими некорректны-
ми высказываниями о творчестве ран-
него Гумилёва.

— Зачем самолёту винт?
— Чтобы лётчик не вспотел.
— Серьёзно?
— Конечно, серьёзно. Если винт остано-

вится, знаешь, как лётчик вспотеет?!

Если вы потерялись в лесу, не пани-
куйте. Посмотрите на мох. Зелёный цвет 
успокаивает.

Признак суеверного пирата — заплё-
ванный попугай на левом плече.

Сегодня вечером жена с детьми уез-
жают на дачу. Так начинается счастли-
вое, но голодное лето.

— Как выбесить филолога?
— Ни как.
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ЗВЁЗДНЫЙ РЕЦЕПТ

Автор остросюжетных детективов 
Сергей Литвинов, которые он пишет 
в соавторстве с сестрой Анной Литви-
новой, считает, что лето — самое время 
для холодных супов.

— Из всех возмож-
ных я предпочитаю 
окрошку — изви-
ните, кефирщи-
ки! — на квасе. 
А так как дома 
у меня никто 
ок рошк у не 
ест, приходит-
ся готовить её 
самому. Я её де-
лаю так, как ког-
да-то моя бабушка, и 

особых в ней секретов нет, за исключе-
нием одного: все ингредиенты должны 
быть исключительно свежими. 

Итак, варим картошку и яйца, чистим, 
охлаждаем. Моем редиску, свежие огур-

цы. Берём докторскую колбасу. Режем 
всё маленькими-маленькими ку-

биками. Очень мелко шинку-
ем зелёный лук и укроп. Сме-
шиваем все составляющие. 
Солим, перчим. И я люблю 
смесь подавать отдельно, а 
ледяной квас и сметанку — 
отдельно, и пусть каждый 

сам себе в тарелке смеши-
вает, регулируя густоту своей 

окрошки по вкусу. 
Ирина МИХАЙЛОВА

Окрошка от писателя 
Сергея Литвинова

Наша читательница Надежда Асланова любит 
гулять в городских парках.

— Конечно, у нас в округе тоже много краси-
вых и новых скверов и парков. Но со студенче-
ских лет — а они протекали на «Октябрьской», в 
Институте стали и сплавов, — я любила гулять в 
парке Горького. С тех пор парк очень изменился: 
там появилось много интересных и современных 
местечек. Лето только начинается — и оно сно-
ва приведёт меня в парк, — говорит Надежда.

i Ждём снимки с вами в любимом 
уголке Москвы. Обязательно 

напишите несколько слов об этом 
месте и о себе! Фотографии будут 
размещены на страницах «Севера 
столицы» в соц сетях, а лучшие из них 
— опубликованы в газете. Присылайте 
фото по адресу: info@saonews.ru. 
Формат: jpeg.

  ФОТОКОНКУРС «МОЯ МОСКВА»
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Квас и сметану 
добавьте по вкусу
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